



CAHIERS DU CRPS

CENTRE DE RECHERCHE POUR LA PROMOTION DE LA SANTE



Volume IV, N°1
Janvier– Juillet 2016
Page : 67-74

LES PROGRAMMES TRANSFERT CASH : UNE APPROCHE DE LUTTE CONTRE L'INSECURITE ALIMENTAIRE

Milabyo Kyamusugulwa P¹

1. Directeur de Rédaction du Centre de Recherche pour la Promotion de la Santé, Institut Supérieur des Techniques Médicales de Bukavu (ISTM–Bukavu) ; Section Santé Publique ISTM–Bukavu

Auteur correspondant : pmilabyo@gmail.com; patrickmilabyo@gmail.com

Résumé

Le repositionnement de la nutrition comme priorité de développement passe par des interventions d'appui au développement plutôt qu'humanitaire. Il importe de s'attaquer aux causes profondes de la malnutrition notamment la difficulté d'améliorer les moyens de subsistance des ménages pauvres. L'appui aux facteurs institutionnels notamment l'accès à la tenue de la terre, aux semences et autres produits non nutritionnels qui conditionnent la bonne nutrition est indispensable. Les études faites au Malawi, au Mozambique, en Tanzanie et en Ethiopie ont montré que les programmes transfert cash ont amélioré la nutrition et l'éducation des enfants, la diminution de mariage et grossesses précoces et la prévention des infections sexuellement transmissible permettant ainsi de prévenir le VIH/SIDA. Le Gouvernement et ses partenaires devraient appuyer des tels programmes qui visent à promouvoir la sécurité alimentaire à long terme.

Mots clés : *transfert cash, protection sociale, sécurité alimentaire.*

Abstract

Development interventions than relief can serve as a means through which nutrition can be seen as a priority of development. To do so, improving livelihood activities for poor households is one among other means to tackle root causes of food insecurity. It is then essential to redirect funding targeting institutional factors that hinder access to land, to seeds and to other non-nutritional items that affect good nutrition. Positive impacts on household's food and non-food consumption, on nutrition, on education of children, on preventing early marriage and pregnancies as well as on sexually transmitted infections and HIV/AIDS were found in cash transfer programmes in Malawi, Mozambique, Tanzania and Ethiopia. The Government and its partners should consider supporting cash transfer programmes that target promoting food security for long term.

Key words: *cash transfer, social protection, food security.*